

Winter vs. Jackson: la verdadera medición de fuerzas que se dará en el Frente Amplio

Tras zanjar una lista única para la directiva nacional del nuevo partido, los ojos estarán puestos en lo que se ha considerado como la “madre de todas las batallas” del sector: los comicios para elegir a los 102 integrantes del comité central. Allí se calibrará el peso interno que tienen cinco grupos, encabezados por el diputado, el exministro, Antonia Orellana, Gael Yeomans y Claudia Mix.

David Tralma

Este lunes arrancó una semana de definiciones en el Frente Amplio. El 13 y 14 de julio, el nuevo partido -resultado de la fusión entre Convergencia Social (CS) y Revolución Democrática (RD)- tendrá que ratificar la única lista que se inscribió para la dirección nacional, encabezada por la exdelegada Constanza Martínez, elegir a su nuevo tribunal supremo y a los 102 integrantes de su debutante comité central.

Estos últimos comicios son los que concentrarán la atención del mundo frenteamplista durante esta semana. Las campañas se extenderán hasta el viernes en la noche y en ella estarán desde veredas distintas un total de cinco listas, que a su vez representan vertientes ideológicas diferentes, pese a que todos ellos convergieron en un solo partido.

Cuatro de estos distintos sectores -los que más peso interno- dejaron sus diferencias atrás durante la semana pasada para aunar fuerzas en una lista única para la directiva.

Una de estas cinco listas tuvo un problema inicial en su inscripción, es liderada por el diputado Gonzalo Winter y representa al sector interno del Presidente Gabriel Boric, “Desbordar lo Posible”, mientras que la otra que concentra las miradas es la que armaron los distintos grupos provenientes de Revolución Democrática, cuya cabeza de serie será el exministro Giorgio Jackson, otrora factórum del Mandatario en su gobierno.

Se trata de dos figuras históricas del Frente Amplio, que han compartido carrera en la construcción y llegada del conglomerado al poder. En el inicio de la administración de Boric, Jackson fue el principal ministro del Ejecutivo, mientras que Winter se erigió como el rostro del FA en el Congreso.

En el sector de este último la apuesta por la elección del comité central será llegar a la mayoría, situación que ocurrió en el pasado, con los últimos comicios de CS. Por otro lado, esta será la primera medición conjunta que tendrá RD con sus nuevos compañeros de militancia, por lo que los pronósticos son un poco más reservados.

Para conseguir ese objetivo, el sector del Presidente Boric retomó su alianza histórica con los autonomistas que vienen del extinto partido Comunes, con el exmovimiento Fuerza Común de Fernando Atria y con el exmovimiento Plataforma Socialista de



► El exministro Giorgio Jackson junto al diputado Gonzalo Winter.

Jorge Arrate.

En la lista que encabeza Winter también están la ministra de Desarrollo Social, Javier Toro; los subsecretarios del Trabajo, Giorgio Boccardo, y de Pesca, Julio Salas; la jefa de bancada del FA en la Cámara, Camila Rojas; la exvicepresidenta de CS, Ximena Peralta; los exintegrantes de los procesos constitucionales Jaime Bassa, Atria, Constanza Schönhaut y Yerko Ljubetic; y el jefe del equipo de Contenidos del Segundo Piso de Boric, Manuel Guerrero.

Jackson, por otro lado, encabeza la lista denominada “Crear para Crear el Frente Amplio”, que a nivel nacional también integran otros 10 personeros que provienen de RD, partiendo por la alcaldesa de Valdivia, Carla Amtmann; el exministro de Educación, Marco Antonio Ávila; la subsecretaria de Servicios Sociales, Francisca Gallegos; la última secretaria general de RD, Tatiana Urrutia; el jefe de la División de Coordinación Interministerial (DCI), Rodrigo Echeopar.

El listado lo cierran la core de la RM, Noemí Martínez; la exasesora de Jackson, Nicole Martínez; la expresidenta de RD en la RM, María José Maldonado; el director de Indap, Santiago Rojas; y el asesor de la Subdere, Francisco Pinochet.

Las nóminas de Winter y Jackson también competirán contra “Horizontes Socialistas”, donde se juntaron para competir dos vertientes internas: “De Cordillera a Mar”, liderada por la ministra de la Mujer, Antonia Orellana, y “Marea Rosa”, cuyo rostro es la diputada Emilia Schneider.

Las dos figuras integran la nómina conformada por 17 personeros y encabezada por Orellana. Junto a ellas están el diputado y presidente provisorio del FA, Diego Ibáñez; el encargado de la Comisión para la Paz y el Entendimiento, Víctor Ramos; la concejala de Maipú, Ka Quiroz; la asesora de Prevención del Delito, Magda Cottet.

También estarán la seremi de la Mujer en Valparaíso, Camila Lazo; la exintegrante de

la directiva de CS, Constanza Rifo; el jefe de gabinete de la Subdere, David León; y la jefa del Observatorio de Participación Ciudadana -pareja de Matías Meza Lopehandía-, Carmen Luz Morales, entre otros.

La otra lista fuerte en competencia es “Con Fuerza y Esperanza”, que encabeza la diputada Gael Yeomans y que incluye, en total, a 29 dirigentes. Entre ellos figuran rostros del FA como el core de la RM, Leonardo Jofré; la diputada Ericka Ñanco; el exsecretario ejecutivo de RD, Matías Sembler; la panelista de “Sin Filtros”, Valeria Cárcamo; la exintegrante de la directiva CS, Lorena Meneses; la delegada presidencial del Tamarugal, Camila Castillo; el asesor de Energía, Iván Zimmermann; la asesora de la Subdere, Catalina Trincado -hija de Ricardo Trincado-.

La contienda la cierra la lista “Sumar”, integrada por nueve personeros y encabezada por la diputada Claudia Mix y que también incluye al concejal de San Miguel Andrés Dibán. ●